La Parashá En El Bet Midrash: #17 Ytro

Éxodo 18.1-20.23, Haftara Isaías 6.1-7.6, 9.5-6

Por: José Otero – Etz Jaim Prohibida su distribución sin autorización previa, 2019.

Éxodo 18:1 Y Jetro, sacerdote de Madián, suegro de Moisés, oyó todo lo que 'Elohim había hecho por Moisés y por su pueblo Israel, y cómo YHVH había sacado a Israel de Egipto.

וַיִּשְׁמֵּע יִתְרוֹ כֹהָן מִדְיָן חֹתַן מֹשֶׁה אֵתْ כָּל־אֲשֶׁר עָשָׂה אֱלֹהִים לְמֹשֶׁה וּלְיִשְׂרָאֵל עַמְּוֹ כְּי־הוֹצְיא יְהְוֶה אַת־יִשִׂרַאֵל מִמְצַרַיִם:

Pesha - Comprensión Literal:

Rashi - ¿Qué noticia escucho que lo motivo a venir? La división del Mar de los Juncos y la guerra contra Amalek.

¿Pero, acaso la Torá no nos dice que Ytro oyó todo lo que Dios había hecho? Según Mizraji, hubo algo en especifico que lo impulso ir donde Moshe. Rashi entiende que fue estos dos eventos dado que ésta parashá precede al partimiento del Mar y la guerra contra Amalek.

Remez - Alusión:

Ytro, tipifica al gentil. En este segmento vemos en nivel Remez como la Torá anticipa que vendrán personas de las naciones y reconocerán al Dios de Israel como el Supremo Poder de los poderes como dice esta porción en;

Éxodo 18:11 Ahora sé que YHVH es mayor que todos los dioses, pues en aquello en que se ensoberbecieron, Él prevaleció contra ellos.

Drash - Mensaje:

Según los sabios esta acción de Jetro implica que él hizo conversión al judaísmo. Es decir, reconoció al único Dios verdadero. Sin embargo, Jetro no se hizo judío. Es decir, no se unió completamente al pueblo. Aun así, se reconoce como un converso en el sentido de que reconoció a HaShem como el Supremo Dios. Esto nos ensena que no todos los seres humanos tienen que hacerse judío para retornar o reconocer al Único Dios. Tradicionalmente se ha pensado que solo Israel tiene parte en el mundo venidero y que para ser salvo (entrar al Olam Haba) hay que hacerse judío (entrar al pacto de Sinaí). Sin embargo, los textos Nazarenos nos muestran algo muy diferente;

Apocalipsis 21:1 *Vi un cielo nuevo y una tierra nueva, porque el primer cielo y la primera tierra pasaron, y el mar no existía más.*

Apocalipsis 22:1-2 Y me mostró un río de agua de vida, resplandeciente como el cristal, que fluye del trono de Dios y del Cordero. 2 En medio de su calle, a uno y otro lado del río, estaba el

árbol de vida, que produce doce frutos, dando su fruto según cada mes, y las hojas del árbol son para sanidad de **las naciones.**

Anatomía de Jetro: Sod - Misterio

Rashi - El era llamado con siete nombres: Reuel, Yeter, Yitró, Jobab, Jeber, Keni y Putiel.

Cada nombre de Él expresa un aspecto de su personalidad – partzuf. Por ejemplo, Reuel habla de Jetro como abuelo, el anciano de la casa – el sabio. Este aspecto fue el que educó a Moshe en el conocimiento espiritual. Jobab, según Rashi se llamó así porque amaba la Tora. Rashi también nos dice que se llamó, Jetro por razón de su conversión al judaísmo. Lo que me parece interesante es el hecho que el tenga siete nombres. Según los sabios el alma en su fundación expresa 7 personalidades que manifiestan las características primordiales de ella. Es posible que en un sentido profundo la Tora este aludiendo a ello.

"...oyó todo lo que 'Elohim había hecho por Moisés y por su pueblo Israel, y cómo YHVH había sacado a Israel de Egipto." V.1

¿Por qué la Tora usa el nombre Elohim con respecto a lo hecho por Moisés y el nombre YHVH en la salida de Israel de Egipto?

El nombre Elohim está asociado con el atributo de justicia y el nombre YHVH con el atributo de misericordia. Según Kli Yakar, Jetro en un principio era dualista en el sentido de que él creía en una lucha entre dos poderes primarios (el Dios del bien y el Dios del mal). Por ello es que la Torá nos dice más adelante;

Éxodo 18:8 Relató entonces Moisés a su suegro todo lo que YHVH había hecho a Faraón y a los egipcios por amor de Israel, todas las adversidades que les habían sobrevenido en el camino, y cómo YHVH los había librado.

Éxodo 18:9 Y se regocijó Jetro de todo el bien que YHVH había hecho a Israel, que lo había librado de mano de los egipcios.

Kli Yakar – El Justo convierte el atributo de justicia en misericordia y el malvado hace lo opuesto.

¿Qué quiere decir Kli Yakar con esto? Una persona dualista no es una persona malvada en sí, sino que ella tiene una percepción de la luz de Hashem menor al que es de pensamiento; Ejad: Uno y Único. Jetro no era un rashá – malvado en el sentido estricto de la palabra, sino que él tenía una percepción de la deidad del grado Elohim. Elohim es plural, esto significa que Jetro

veía muchos poderes en la creación. Por ello es que luego del relato de los sucesos de la boca de Moshe es que Jetro percibe que YHVH es el poder supremo.

Éxodo 18:11 Ahora sé que YHVH es mayor que todos los dioses, pues en aquello en que se ensoberbecieron, Él prevaleció contra ellos.

Según Ramjal, Moshe quito el *tuma – impureza por razón de mezcla* que había en la mente de Jetro al circuncidarlo. Esta circuncisión no es de carne sino de pensamiento. Aun así, Jetro entiende que hay otros poderes debajo de YHVH. Esto es clave para entender por que el es conocido como ministro de Elohim. En ésta parashá vamos a ver como Moshe y Jetro expresan dos aspectos de Adam - Humano como ministro – servidor de Dios. Dos tipos de árboles que se alimentan de la misma fuerza, pero diferentes lados de comprensión.

Moshe honra a su maestro - Reuel:

Éxodo 18:5-7 Y Jetro, suegro de Moisés, llegó con los hijos y la mujer de éste, a Moisés, en el desierto, donde había acampado junto al monte de Dios,

6 y dijo a Moisés: Yo, tu suegro Jetro, vengo a ti con tu mujer y sus dos hijos con ella.

7 Entonces Moisés salió a recibir a su suegro, se postró, y lo besó, y se preguntaron el uno al otro por su salud, y entraron en la tienda.

En la parashá Shemot discutimos como Jetro es el maestro de Moshe. Reuel quien es Jetro fue quien inicio a Moshe en el conocimiento de Elohim. Ahora, Moshe alcanzó a ser igual que su Maestro, solo que él tiene una percepción diferente de la deidad, esto porque Jetro como ministro del lado de la justicia – disciplina, nunca había experimentado el nombre YHVH. Este Nombre y lo que ello representa nunca lo vivió. Para poder comprender esto es necesario entender que hay un solo Dios, la Causa de las causas, el Productor de efectos.

1 Corintios 8:1-7 Ahora bien, en cuanto a lo sacrificado a los ídolos, sabemos que todos tenemos conocimiento, pero el conocimiento envanece, en tanto que el amor edifica. 2 Si alguno se imagina que sabe algo, aún no lo sabe cómo debe saberlo. 3 Pero si alguno ama a Dios, ha sido conocido por Él. 4 Acerca pues, del comer de los sacrificios a los ídolos, sabemos que un ídolo nada es en el mundo, y que ninguno es Dios, sino uno. 5 Porque aun cuando hay los llamados dioses, sea en el cielo o en la tierra (como hay muchos dioses y muchos señores), 6 para nosotros, sin embargo, hay un solo Dios: el Padre, de quien proceden todas las cosas, y nosotros somos para Él; y un solo Señor: Yeshua el Mesías, por medio de quien son todas las cosas, y nosotros por medio de Él. 7 Pero no en todos está el conocimiento; más bien, algunos habituados hasta ahora a los ídolos, comen como sacrificado a ídolos, y su conciencia, siendo débil, es contaminada.

La Entrega de la Tora:

Éxodo 19:1-6 Al tercer mes de la salida de los hijos de Israel de la tierra de Egipto, en **ese mismo día**, llegaron al desierto de Sinay.

בּיֵּוֹם הַּלֶּה – Lit. En este día.

Rashi – Esto para enseñar que las palabras de la Tora deben ser tan nuevas para ti como si hoy mismo la Tora hubiera sido entregada.

Ramjal – En un nivel profundo de comprensión, la Tora nos esta enseñando que en el mismo día que Israel dejó a Egipto ellos entraron en sentido espiritual al desierto de Sinaí. Los hijos de Israel estaban atrincherados en la impureza - tumá de Egipto. Para remover esta impureza era necesario medidas drásticas. Si Hashem los hubiera elevado poco a poco las fuerzas de impureza hubieran tomado mayor fuerza para evitar la salida absoluta de Egipto. En cierto sentido esto es lo que significa;

Deuteronomio 16:3 No comerás con ella nada leudado. Siete días comerás con ella panes ázimos, pan de aflicción, para que recuerdes todos los días de tu vida el día que saliste de la tierra de Egipto, pues apresuradamente saliste de la tierra de Egipto.

En este sentido, salir apresuradamente nos habla de un cambio drástico en la vida de los hijos de Israel, enseñándonos con esto la Tora que toda persona que anhela la redención debe imitar lo hecho por los israelitas. Entonces, si ellos sufrieron este cambio drástico, ¿porque debieron esperar otras siete semanas para recibir la Tora? Esta misma pregunta la hacel el Ramjal a lo que responde;

Ramjal – Una vez le fue removido del golpe la impureza de Egipto ellos quedaron en estado bajo en lo que respecta a lo espiritual y le era necesario desarrollarse gradualmente para atener estos niveles "nuevos" espirituales e internalizarlos.

2 Habían partido de Refidim, y llegaron al desierto de Sinay y acamparon en el desierto. Allí, frente al monte, **acampó Israel**.

ביֶּחֶן־שָׁם – Lit. El acampo allí.

Rashi – Acamparon allí como un solo hombre, con un solo corazón. Pero sus demás campamentos fueron con quejas y disputas.

Najman de Breslov – Es imposible traer revelación de Divinidad si no hay unidad. El principal sendero para la recepción es la unidad.

Ramjal – En Refidim sufrieron una ruptura espiritual, por ello era necesario elevarlos al nivel Sinai.

Nota: Sinaí comparte la misma gematría de Sulam "escalera" = 110

¿Cómo los subió Moshe? ¡Juzgándolos! Esta idea de Ramjal reconcilia lo incomprensible encontrado en ésta parashá;

Éxodo 18:13-16 Y sucedió al día siguiente que Moisés se sentó a juzgar al pueblo, porque el pueblo se presentaba delante de Moisés desde la mañana hasta la tarde. 14 Y viendo el suegro de Moisés todo lo que él hacía para el pueblo, dijo: ¿Qué es esto que haces con el pueblo? ¿Por qué te sientas tú solo, y todo el pueblo se presenta ante ti desde la mañana hasta la tarde? 15 Y respondió Moisés a su suegro: Porque el pueblo viene a mí para consultar a 'Elohim. 16 Cuando tiene un asunto, viene a mí, y yo juzgo entre un hombre y su prójimo, y les doy a conocer los estatutos de Dios y sus leyes.

¿Como Moshe puede darles a conocer los estatutos si la Tora no había sido entregada? Moshe debía guiar al pueblo a un estado de unidad adecuado para poder así recibir la Tora. Observe para que razón es que el pueblo iba a Moisés para consultar a Dios;

"Cuando tiene un asunto, viene a mí, y yo juzgo entre un hombre y su prójimo, y les doy a conocer los estatutos de Dios y sus leyes." V.16

No se puede recibir la Tora si hay divisiones y contiendas entre hermanos. En el libro de los Hechos leemos;

Hechos 2:1 Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos unánimes juntos.

Rashi - Acamparon allí como un solo hombre, con un solo corazón.

3 Pero Moisés había subido delante de 'Elohim, pues YHVH lo había llamado desde el monte, diciendo: Así dirás a la casa de Jacob y anunciarás a los hijos de Israel:

Rashi – Moshe ascendió; *En el segundo día de su llegada. Y también todas sus demás ascensiones a la montaña fueron muy temprano por la mañana, como se declara: "Y Moshe se levantó muy temprano por la mañana." 34.4*

"Así dirás a la casa de Jacob y anunciarás a los hijos de Israel:"

Rashi – Casa de Jacob alude a las mujeres, quería decirle que a ellas les dirás mis palabras en un lenguaje muy suave. Anunciar a los hijos de Israel alude a los hombres. A ellos les expondrás específicamente los castigos y los detalles de las leyes que son asuntos duros como la planta amarga guidim.

¿Qué busca enseñarnos Rashi?

4 Vosotros mismos visteis lo que hice a los egipcios, y cómo os levanté sobre alas de águilas y os he traído a mí.

אַהָם רָאִיתֶׁם אֲשֶׁר עַשִּׂיתִי לִמְצָרֵיִם וַאֲשָׂא אָתָכֶם עַל־כַּנְפֵי נְשַׁרִים וַאַבֶּא אַתִכָם אֵלֵי:

5 Ahora pues, si de veras escucháis mi voz y guardáis mi pacto, entonces vosotros seréis objeto de mi predilección entre todos los pueblos, porque mía es toda la tierra,

ַןעַהָּה **אִם־שַׁמְוֹעַ תִּשְׁמְעוּ** בְּּלְלִי וּשְׁמַרְחָּם אֶת־בְּרִיתֵי וְהְוִּיתֶם לִי סְגַלָּה מִכָּל־הָעַמִּים כִּי־לֵי כָּל־ הָאָרֵץ:

אַם־שָּמְוֹעַ הִּשְּׁמְעוּ – Lit. Si oyendo oyes. Es interesante como Adonenu dice; "El que tenga oídos oiga..."

Ramban – "...y guardáis mi pacto," El pacto que hice con tus padres de ser Su Dios y el Dios de su descendencia. Según Derej Emet – El Camino de la Verdad, esto debe entenderse como: "Debes preservar el pacto para adherirse a Mí y así poder escuchar Mi Voz y hacer todo lo que les digo." Solo así serás Mi especial tesoro entre todos los pueblos.

6 y vosotros **me seréis un reino de sacerdotes** y una nación santa. Estas son las palabras que hablarás a los hijos de Israel.

Rashi – En este caso el termino לְהֵנִים significa ministros. Su significado aquí es tal como dices en el versículo:

2 Samuel 8:18 Benaías, hijo de Yehoyadá, mandaba a los keretos y los peleteos. Los hijos de David eran sacerdotes.

Este texto de Samuel no puede referirse a sacerdotes en el sentido de ministros del tabernáculo dado que los hijos de David eran de la tribu de Juda y ya para ese momento la tribu de Levi eran los sacerdotes designados por HaShem. La siguiente versión nos ayuda a comprender el sentido correcto;

2 Samuel 8:18 Benaía ben Joiada estaba a cargo de los cereteos y de los peleteos, y los hijos de David eran **los príncipes**.

El sentido tras la palabra en este texto de la Tora es la idea de todo Israel ser príncipes en el mundo. Esta idea la vemos detrás del texto de;

Apocalipsis 1:6 y nos hizo un reino sacerdotal para su Dios y Padre: a Él sea la gloria y la soberanía por los siglos, amén.

Isaías 61:6 Pero en cuanto a vosotros, **seréis llamados Sacerdotes de YHVH**; Dirán de vosotros: **Ministros de nuestro Dios**. Comeréis la opulencia de las naciones, Y entraréis en posesión de su gloria.

:וְאַמֶּר מִּלְבֶּלוּ וּבִּכְבוֹדָם מִּתְנַמֵּרוּ וְאַמֶּר לְבֶבם חֵיל גּוֹיִם מּאַבֵּלוּ וּבִּכְבוֹדָם מִּתְנַמֵּרוּ שֵׁרַת - Hirsh; Servir, libre de labor. **Éxodo 19:7-8** Entonces Moisés llamó a los ancianos del pueblo y expuso en presencia de ellos todas estas palabras que YHVH le había ordenado. 8 Y todo el pueblo respondió a una, y dijeron: Haremos todo lo que YHVH ha hablado. Y Moisés refirió las palabras del pueblo a YHVH.

Con esto los israelitas aceptaron la oferta del reino y la responsabilidad que ello conlleva.

Éxodo 19:9 Y YHVH dijo a Moisés: He aquí Yo vengo a ti en el espesor de la nube, para que el pueblo oiga cuando Yo hable contigo, y también crean en ti siempre. Y Moisés declaró a YHVH las palabras del pueblo.

ַנּאֹמֶר יְהוָה אֶל־מֹשֶׁה הָנֵּה אָנֹכִי בָּא אֵלֶיךּ בְּעָב הֶעָנָן בַּעֲבֿוּר יִ**שְׁמֵע הָעָם** בְּדַבְּרֵי עִפֶּׁךְ וְגַם־בְּּךָ יַאֲמִינוּ לְעוֹלֵם וַיַּגָּד מֹשֵׁה אֶת־דָּבָרֵי הַעָם אֶל־יִהוָה:

Un análisis de las Palabras de Hashem a Am Israel:

1. El Mandamiento de Creer en la Existencia de HaShem:

Éxodo 20:1-2 Y habló 'Elohim todas estas palabras, diciendo: 2 Yo soy YHVH tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de la casa de esclavos.

HaShem realizo muchos milagros en el tiempo de éxodo en Egipto. Adonaí suspendió el orden natural del universo a su discreción, Dios demostró que Él es el Único Creador quien continua al control de todas las fuerzas. Fue el pueblo de Israel el testigo de estos milagros y por extensión los testigos de Su Existencia y Omnipotencia, HaShem se describió así mismo como el que los sacó de Egipto. Por estas palabras, Hashem, bendito sea, nos está ordenando a creer que el mundo tiene un solo Dios quien trajo a existencia todo lo que existe. Esta misma idea nos la manifiesta el autor de Hebreos al decir;

Hebreos 11:3 Por fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía.

Pero no solo que debemos creer que Él lo trajo a existencia sino también debemos creer que Su Poder y Su Voluntad mantiene todo lo que es, era y será, por siempre y para siempre. En otras palabras, Él está al control de todo lo que transpiró, transpira y transpirará todo desde el principio hasta el final. La expresión;

"Yo soy YHVH tu Dios..." puede ser interpretado como una declaración introductoria en donde HaShem se identifica antes de la entrega de la Tora. Según los sabios, la correcta comprensión de estas palabras debería ser; "Debes saber, deber creer que el mundo tiene un Dios." La palabra "Anoji" Yo Soy, nos enseña la eterna e inherente Existencia de Dios.

"... quien te sacó de la tierra de Egipto." Con esto Adonaí nos está diciendo; "no pienses que todo lo que ocurrió en Egipto fue pura casualidad y que tu salida es obra de lo que el mundo llama: el destino, sino que todo lo ocurrido fue con intención y con providencia." El hizo todos estos milagros con el propósito de redimirnos según se lo había prometido a Abraham, Isaac y Iaacov. El Éxodo de Egipto, con todos sus milagros, fue planificado por Dios para cumplir con las promesas hechas a los padres y a su vez demostrar que HaShem es el Único Dios Verdadero. No

es casualidad que, en el último gran éxodo, tenemos registrado la repetición de los mismos milagros que HaShem hizo en Egipto. Solo aquellos que tengan la conciencia de que HaShem es Su Dios, verán las plagas como la señal de la liberación de su pueblo y no como el juicio del fin del mundo.

2. La Prohibición de Creer en otra Deidad fuera de El:

Éxodo 20:3 No tendrás otros dioses delante de mí.

Se nos ha ordenado a no creer en otra deidad, solo en HaShem debe de estar nuestra Fe. El significado de este versículo según los sabios es: "No debes creer en otro dios que no sea YHVH." El texto no trata sobre creer en ídolos, sino que el mismo nos habla de creer en otra deidad. Un ídolo es producto de la creencia del hombre en otra deidad. Este mandamiento en uno de los principios más esenciales de la Tora. La nuestra vida de Fe está en dependencia de ello, al grado que los sabios dicen que el que cree en otro dios es como su hubiera negado toda la Tora.

3. La Prohibición de Hacer un Ídolo:

Éxodo 20:4 No te harás estatua, ni imagen semejante de lo que esté arriba en los cielos, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.

Se nos ordena con esta mitzvah que no debemos hacer, es decir construir, edificar estatuas o ídolos de cualquier tipo con el propósito de adorarlo. Este mandamiento está registrado en toda la biblia como testimonio de la severidad de su trasgresión. Según un sabio, la prohibición de este acto tiene como propósito la prohibición de atribuirle poder a otra entidad por encima de HaShem o aceptar esta entidad como un dios existente por sí solo. Está prohibido decirle a este ídolo; "tú eres mi dios" o inclinarse ante él.

4. La Prohibición de Postrarse ante un Ídolo:

Éxodo 20:5-6 No te postrarás ante ellos ni los servirás, porque Yo soy YHVH tu Dios, Dios Celoso, que visita la iniquidad de padres sobre hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que lo aborrecen, 6 pero hace misericordia a millares de los que lo aman y guardan sus mandamientos.

Se nos ordena a no postrarnos o inclinarnos ante un ídolo. El término "Avodah Zarah" es definido por los sabios como una entidad que es objeto de culto fuera de Dios. Se enseña dentro del pensamiento judío que, si tu vida está condicionada a la adoración de un ídolo, mejor es que te la quiten antes de cometer tal atrocidad y esto porque una vez que te inclinas o reconoces la existencia de esta entidad o ídolo estas negando la absoluta existencia de un solo Dios, YHVH.

5. La Prohibición de Tomar el Nombre para Destruir:

Éxodo 20:7 No tomarás el nombre de YHVH tu Dios en vano, porque YHVH no tendrá por inocente al que tome su nombre en vano.

Está prohibido usar el Nombre de Dios para propósitos vanos o de destrucción. Esta mitzvah no habla de hacer falso juramento o jurar en vano simplemente como se ha entendido. En si lo que esta mitzvah nos está ordenado es el no tomar el Nombre del Eterno para hacer votos o juramentos sin el propósito de dar vida. El propósito del mismo es llevar a la persona a

conciencia en lo que respecta a la autoridad que HaShem delega en su pueblo. Un ejemplo de esto lo podemos ver en las personas que usan la "autoridad divina" para cometer crímenes religiosos o la práctica de profetizar en el Nombre de Dios. Por razón de esto, el texto incluye las palabras; "...porque YHVH no tendrá por inocente al que tome su nombre en vano." La palabra traducida como, vano es la palabra hebrea; "Shav", palabra relacionada a destrucción como leemos en;

Salmos 35:8 *Véngale la destrucción inesperada; Préndalo la red que él mismo puso, y caiga en ella con quebranto.*

6. La Obligación de Recordar el Shabbat:

Éxodo 20:8-11 Acuérdate del día del shabbat para santificarlo. 9 Seis días trabajarás y harás toda tu labor, 10 pero el séptimo día es shabbat para YHVH tu Dios. No harás labor alguna, tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu siervo, ni tu criada, ni tu animal, ni tu extranjero que está dentro de tus ciudades. 11 Porque en seis días hizo YHVH los cielos y la tierra, el mar y todas las cosas que hay en ellos, y reposó en el séptimo día. Por tanto, YHVH ha bendecido el día del shabbat y lo ha santificado.

La palabra hebrea para recordar es; "Zajor", la misma está relacionado a hacer memoria o recordar. El Shabbat fue dado como señal de la promesa de un reposo milenario para el Adam luego de trabajar la tierra por 6,000 años. Como enseña el sabio Ramjal; "El hombre fue creado para apegarse al su Creador y esto lo hace observando los mandamientos pues a través de ellos se perfecciona." Este mandamiento no solo aplica al señor de la casa sino a toda su estructura familiar incluyendo los empleados. El Shabbat es un ensayo de la esperanza que tenemos en el Mesías de que habrá como dice el texto de Hebreos;

Hebreos 4:9 *Queda, por tanto, un reposo sabático para el pueblo de Dios.*

7. La Obligación de Honrar Padre y Madre:

Éxodo 20:12 Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que YHVH tu Dios te da.

Con este mandamiento, HaShem nos ordena a honrar a nuestros padres. ¿En qué consiste honrar a los padres? Según los sabios este mitzvot consiste en, proveerles comida y bebida, vestimenta y protección, llevarlos y tráelos. Adonenu hablando a unos fariseos y escriba sobre la tradición puesta por encima de los mandamientos menciona este mandamiento;

Mateo 15:5-6 Pero vosotros decís: Cualquiera que diga al padre o a la madre: Es Corbán todo aquello con que pudiera ayudarte, 6 de ningún modo tendrá que honrar a su padre. Así habéis invalidado la palabra de Dios por vuestra tradición.

Primeramente, demos explicar el termino; corban. Esta palabra alude a la ofrenda que es separada para Dios. Con esto, El Mashiaj está hablando de como ponen primero la ofrenda separada sin importar la necesidad que tiene los padres, algo que debe ser de prioridad dado que está entre las Diez Palabras del Convenio. Las palabras de los sabios coinciden con las de Mashiaj, los hijos tienen la responsabilidad de asistir a los padres en su ancianidad y tal es la

exigencia del Creador deduciendo esto de las palabras del Mashiaj que nos atrevemos a decir que él decir en si lo siguiente; "si tienes que escoger entre la ofrenda o diezmo y la ayuda a los padres, escoge lo segundo." Pero El Mashiaj no se queda en esa idea, observen como dentro del mandamiento de Éxodo 20.12 el incluye a Levíticos 20.9;

Mateo 15:4 Porque Dios dijo: Honra al padre y a la madre; y: El que maldiga al padre o a la madre, muera irremisiblemente.

El Mashiaj no está hablando de maldecir en el sentido de ofenderlos de palabra simplemente. Sino que también nos está hablando de quejarse o proferir injurias contra ellos en público y en privado. El deber de los hijos hacia los padres es el siempre actuar en la vida con la conciencia de preservar la honra hacia ellos, es decir, no causarle dolor a consecuencia de nuestras actuaciones.

8. La Prohibición del Asesinato:

Éxodo 20:13 No asesinarás.

El mandamiento parece sencillo a simple vista. Pues la prohibición del mismo alude al quitarle la vida a otra persona y esto incluye el tomar la justicia en las manos. Este mandamiento puede ser trasgredido si la vida de una persona está en peligro y es necesario tomar una vida para dejar otra con vida. Ahora, existe otra forma de asesinato y este es conocido como el, "Lashon Hara". El lashon hara es el chismear positivo o negativamente de una persona. Sobre este mandamiento enseño Adonenu;

Mateo 5:21-26 Oísteis que fue dicho a los antiguos: No matarás; y cualquiera que mate, quedará expuesto al juicio. 22 Pero Yo os digo que cualquiera que se enfurezca contra su hermano quedará expuesto al juicio, y cualquiera que diga a su hermano: ¡Raca!, quedará expuesto ante el Sanedrín, y cualquiera que diga: ¡Naval!, quedará expuesto al fuego del infierno. 23 Por lo tanto, si estás presentando tu ofrenda en el altar, y allí recuerdas que tu hermano tiene algo contra ti, 24 deja allí tu ofrenda ante el altar, y anda, reconcíliate primero con tu hermano, y luego regresa y presenta tu ofrenda. 25 Ponte de acuerdo con tu adversario pronto, mientras estás con él en el camino, no sea que el adversario te entregue al juez, y el juez al alguacil, y seas echado en la cárcel. 26 De cierto te digo que de ninguna manera saldrás de allí hasta que pagues el último cuadrante.

9. La Prohibición del Adulterio:

Éxodo 20:14 No adulterarás.

Está prohibido mirar con deseo o cohabitar con la mujer u hombre de tu prójimo. Este mandamiento es simple de explicar. En el primer siglo se pensaba que el adulterio era simplemente el cohabitar con una mujer u hombre casado, sobre esto El Mashiaj dijo;

Mateo 5:27-28 Oísteis que fue dicho: No adulterarás; 28 pero Yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón.

Dentro del pensamiento hebreo, la idolatría es como si la persona cometiera adulterio.

10. La Prohibición de Robar:

Éxodo 20:15 No robarás.

Este mandamiento es simple en su entendimiento y el mismo habla de la prohibición de despojarle a otro de sus pertenecías sea por la fuerza o con sutileza. Esto incluye engañar a otro para obtener ganancias deshonestas.

Levítico 19:36 Tendréis balanzas justas, pesas justas, efa justo e hin justo. Yo, YHVH vuestro Dios, que os saqué de la tierra de Egipto.

11. La Prohibición de dar Falso Testimonio:

Éxodo 20:16 No declararás testimonio falso contra tu prójimo.

Esta mitzvah es sencilla y se explica por sí solo. Sin embargo, Vale mencionar como el falso testimonio destruye vidas dentro de la sociedad que nos rodea. Cuan dispuesto puede estar un ser humano en mentir para poder lograr sus deseos egoístas.

12. La Prohibición de la Codicia:

Éxodo 20:17 No codiciarás la casa de tu prójimo, no codiciarás la mujer de tu prójimo, ni su siervo, ni su criada, ni su buey, ni su asno, ni cosa alguna de tu prójimo.

El ser humano fue creado con un elemento en su carácter natural llamado; deseo. Si este no es controlado propiamente el mismo se puede convertir en un arma letal y destructiva llamado; codicia. Este último mandamiento nos habla de esta prohibición. Se nos es prohibido desear lo que otro tiene dado que acción es el negar la bondad de Hashem para con todos. Se nos ordena ser agradecidos con la porción que tenemos pues esta proviene de Dios.

¡Shabbat Shalom!